

# La gestión financiera



*PETROECUADOR contribuyó al Presupuesto General del Estado, en concepto de renta petrolera, con US\$ 1.678 millones, equivalentes al 50% de los ingresos totales generados, cifra superior en US\$ 280 millones a la registrada durante el año 2002; por lo que, durante el año 2003 se mantuvo como la Empresa más importante dentro de las actividades económicas del País.*

## Ingresos. -

Los ingresos totales durante el año 2003 fueron de US\$ 3.358 millones y crecieron en US\$ 530 millones en relación a los obtenidos en el año anterior.

Del total de ingresos, el 33,1% corresponde a exportaciones de crudo con un monto de US\$ 1.130 millones que representa un aumento de US\$ 165 millones frente al año precedente, debido al incremento del precio promedio de exporta-

ción del crudo que varió de US\$ 22,06 por barril en el 2002 a US\$ 26,26 en este año.

Los ingresos más representativos de la actividad de la Empresa corresponden a las ventas internas de combustibles con un monto de US\$ 1.697 millones, equivalentes al 49,7% del total de ingresos, y que con relación al año 2002 se incrementaron en US\$ 317 millones, por efecto del aumento del precio de los combustibles a principios del 2003.

## Costos y gastos

El total de costos y gastos del período sumaron US\$ 1.795 millones, que representan el 52,6% de los ingresos totales, y se incrementaron en US\$ 282 millones con respecto al año 2002.

Las importaciones de derivados constituyen el rubro más significativo de costos de PETROECUADOR, alcanzando la suma de US\$ 656 millones; es decir, el 36,2% del total de costos. En relación al costo registrado en el año 2002, se observa un aumento de US\$ 204 millones, equivalente al 45,2%, originado por el mayor volumen de importación de diesel y por el aumento de los precios que tienen relación directa con el nivel de precios internacionales del petróleo.

Los gastos de personal con US\$ 108 millones de dólares, representaron apenas el 6 % del total de gastos del ejercicio económico 2003.

## Costos unitarios

- El costo unitario promedio de producción de crudo, de US\$ 4,77 por barril, es superior al obtenido el año anterior que fue de US\$ 4,04 por barril y se debe al incremento del 11% en los costos y gastos de la filial PETROPRODUCCION y a la reducción de los volúmenes de producción.
- El costo unitario de transporte se incrementa de US\$ 0,91 por barril en el año 2002, a US\$ 0,99 por barril en el 2003, principalmente por la disminución del volumen de transporte a tra-

vés del SOTE, debido a la entrada en operación del OCP en octubre del 2003.

- El costo unitario de refinación se incrementa, de US\$ 3,51 por barril en el 2002 a US\$ 3,61 por barril en el 2003, debido a la disminución de los volúmenes de refinación.

## Estado de situación

El total de los activos al 31 de diciembre del 2003, alcanza un valor de US \$ 3.039 millones, superior en US\$ 135 millones al monto registrado el 31 de diciembre del 2002.

El activo corriente crece de US\$ 796 millones en el 2002 a US\$ 847 millones en el 2003, en razón del aumento de las cuentas por cobrar por el crédito obligado que PETROCOMERCIAL ha otorgado a las empresas de generación eléctrica.

El pasivo corriente experimentó un aumento de US\$ 398 millones en el año 2002 a US\$ 587 millones en el 2003, que se explica por el aumento de las cuentas por pagar a proveedores en el nivel consolidado de la empresa.

El pasivo a largo plazo registra una disminución de US\$ 164 millones en el año 2002 a US\$ 152 millones en el presente año, por cuanto no se ha contraído ninguna obligación de largo plazo

- El costo unitario de comercialización interna de derivados; se incrementa de US\$. 3.22 a US\$. 3.81 por barril en el 2003 debido al incremento en los galones.



## *Indices financieros*

**Sobre Ventas:** La Empresa obtuvo una rentabilidad sobre ventas del 48,1%; lo que significa que por cada dólar de venta, el Estado se benefició con 48,1 centavos de dólar.

**Sobre Activos:** La rentabilidad sobre activos alcanzó el índice del 53,2% promedio en el período de enero a diciembre/2003, que frente a los indicadores típicos de la industria es uno de los más altos.

**Sobre el Patrimonio:** La rentabilidad sobre el patrimonio fue del 70,2% en el período; igualmente una de las más destacadas de la industria petrolera.

## *Impacto en las finanzas públicas*

Las actividades desarrolladas por PETROECUADOR durante el ejercicio económico 2003 han permitido la generación de ingresos que financiaron el 24,3 % del Presupuesto General del Estado y aportaron el 13% del PIB. Las exportaciones de la Empresa Petrolera Estatal representaron el 26 % del total de exportaciones del país.





